
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Parrocchia S. Maria Immacolata – Motte di Luino 

 

Raffigurazione di San Francesco d'Assisi in un affresco di Cimabue nella basilica di Assisi 



Per volontà del Santo Padre Benedetto XVI con  il 

giorno 11 ottobre è  iniziato  l’anno della  fede,  in 

coincidenza  con  il 50° anniversario dall’inizio del 

Concilio Vaticano II. 

 Nella  lettera 

apostolica  “La 

porta  della 

fede”,  che  è 

Gesù,  ci 

introduce  alla 

vita  di 

comunione 

con  Dio  e 

permette 

l’ingresso nella 

sua  Chiesa. 

Questa  porta  

è  sempre 

aperta  per  noi,  è  possibile  oltrepassare  quella 

soglia  quando  la  Parola  di Dio  viene  annunciata 

ed  il  cuore  si  lascia plasmare dalla Grazia  che  lo 

trasforma.  Attraversare  quella  porta  comporta 

l’immettersi in un cammino che dura tutta la vita. 

È  l’esigenza  di  riscoprire  il  cammino  vero  della 

fede  per  mettere  in  luce  con  sempre  maggior 

evidenza  la  gioia  ed  il  rinnovato  entusiasmo 

dell’incontro personale e comunitario con Cristo. 

Ricordiamo  la  frase  del  papa  all’inizio  del  suo 

pontificato nel 2005: “Gesù Cristo nulla toglie ma 

tutto dona ed arricchisce”. Nel tempo dell’oblio di 

Dio,  l’anno della  fede è  come  la  città  sul monte 

verso  la quale  il papa ci  invita a  salire. Tutto ciò 

deve oggi far pensare anche noi come cristiani: è 

la nostra  fede, più  aperta,  così  che  a  partire da 

essa anche  i “non credenti” o gli “indifferenti” e 

le persone  che oggi  sono  in  ricerca ed hanno  le 

loro domande, possono  intuire  la  luce dell’unico 

Dio ed associarsi nella  fede alla nostra preghiera 

che  con  il  loro  domandare,  diventino  adoratori 

pure  loro.  La  consapevolezza  che  l’avidità  è 

idolatria  raggiunge  anche  il  nostro  cuore  e  il 

nostro  comportamento  di  vita?  Non  lasciamo 

forse  in  vari  modi  entrare  gli  idoli  anche  nel 

mondo  della  nostra  fede?  Siamo  disposti  a 

lasciarci sempre di nuovo purificare e  rinnovare 

dal Signore, permettendogli di  cacciare da noi e 

dalla Chiesa tutto ciò che gli è contrario? 

La  fede  è  dono  di  Dio,  ma  ciò  non  toglie  che 

dobbiamo  imparare  a  credere  con  più 

consapevolezza,  generosità  di  vita  e  quindi  di 

vera gioia.   La riflessione su Dio sorge spontanea 

nel momento in cui non ci si accontenta di vivere 

appiattiti in una mediocre abitudinarietà, ma ci si 

pone l’ineludibile domanda di senso: chi sono io? 

Da dove vengo e dove sto andando? Come posso 

raggiungere  la  felicità  a  cui  aspiro  e  fare  della 

mia  vita un’esperienza degna di essere  vissuta, 

nonostante le cadute, le sofferenze, i limiti legati 

alle  creature  ed  alle  cose  di  questa  terra, 

destinate  a  finire?  Sono  un  prodotto  casuale 

dell’evoluzione  oppure  sono  stato  pensato, 

voluto  e  amato da Qualcuno  che mi precede  e 

che devo scoprire? Domande vitali di fondo che si 

pongono  gli  adulti  ma  che  soprattutto  agitano 

quei  giovani  che  non  si  rassegnano  ad  una  vita 

vuota o incolore.  

La fede è compagna di vita che ci fa percepire con 

sguardo  sempre  nuovo  le  meraviglie  che  Dio 

compie  per  noi.  Intenta  a  cogliere  i  segni  dei 

tempi  nell’oggi,  impegna  ognuno  di  noi  a 

diventare  segno  vivo  della  presenza  di  Gesù 

Risorto nel mondo.                                    Don Ilario 
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GIOVINEZZA E VOCAZIONE DI FRANCESCO D’ASSISI 

Note di spiritualità francescana 

(Conferenza dettata ai giovani da Mons. Alfonso Cannella) 

Vorrei fare mia una bella espressione di Giovanni 

Paolo II: “Mi sono sentito sempre molto vicino ai 

giovani.  Essi  portano  in  sé  possibilità  molto 

grandi. Non si può non amarli”. E  i giovani, si sa, 

sono autentici, immediati, spregiudicati, ma pieni 

di entusiasmo e di speranza. Francesco d’Assisi fu 

un  giovane  gaudente  nel  senso  più  ampio  della 

parola.  La  sua  vita  di  giovane  gaudente  fu 

caratterizzata:  

1. da  una  voglia matta  di  divertirsi:  feste, 

passeggiate,  ritrovi,  amici,  belle  ragazze. 

Era  l’idolo  delle  comitive  tanto  che  fu 

acclamato re dei conviti; 

2. dal  proposito  tenace  di  diventare  a 

qualsiasi  costo  “qualcuno”,  un  potente. 

Una  grande  ambizione  nel  suo  cuore  fu 

quella di diventare cavaliere 

3. dalla  disponibilità  di  molti  soldi:  vita 

lussuosa in mezzo ai nobili 

Tre  fatti,  tre  esperienze  sconvolgenti,  danno 

soprattutto una forte sterzata alla sua vita. 

 La prigionia. Pieno di entusiasmo, con  le 

armi  in  pugno,  partecipa  alla  battaglia 

contro  i  perugini:  combatte 

valorosamente,  ma  viene  fatto 

prigioniero. Gettato  in  un  lurido  carcere 

con  delinquenti  e  malfattori  comuni, 

costretto  a  vivere,  per  un  anno  intero 

(1202‐1203),  fra  indicibili  sofferenze  che 

lo riducono allo stremo. 

 La malattia.  La debolezza e una malattia 

lo  costringono  a  tenersi  lontano  dagli 

amici, a vivere in solitudine. Il dolore e la 

sofferenza  incidono  profondamente  nel 

suo animo. 

 Due  visioni. A  Spoleto  sogna  un  castello 

pieno  di  armi,  ma  ode  un  richiamo 

celeste  che  gli  dice:  devi  seguire  il 

Padrone,  non  il  servo.  Ad  Assisi,  nella 

chiesa  di  San  Damiano,  davanti  al 

Crocifisso, per tre volte: “Francesco, vai e 

ripara  la mia  Chiesa,  che  va  in  rovina”. 

Crollava  infatti  la sua vita,  la società, una 

certa  chiesa.  La  decisione  diventa 

pubblica nella piazza di Assisi, davanti al 

Vescovo  Guido  II,  nella  primavera  del 

1206, al cospetto di una  folla numerosa, 

Francesco  si  spoglia  degli  abiti,  dei  beni 

terreni,  di  ogni  ricchezza,  dicendo:  “Ora 

chiamerò  Padre  mio  il  Padre  dei  cieli”. 

Ormai è chiara  la  sua vocazione e  la  sua 

risposta  si  articola  principalmente  in  tre 

punti. 

 I. DARE UN SENSO ALLA VITA 

Mc 10,17‐22: “Maestro che devo fare per avere la 

vita  eterna?  Osserva  i  comandamenti…vai  a 

vendere..  poi  vieni  e  seguimi”.  Tutto  questo 

segnò un cammino nuovo nella vita di Francesco. 

La sua conversione, il suo profondo cambiamento 

sono  frutto di una  lunga  ricerca.  La prigionia,  la 

misteriosa  malattia,  la  preghiera  lunga  e 

insistente,  l’amore  al  bello  e  alla  natura, 

cambiano profondamente  la  sua vita. Non  fu un 

cambiamento  improvviso,  ma  sofferto  e 

travagliato.  Egli,  d’ora  in  poi,  assieme  a  Dio 

diventa protagonista della sua vita. Questa la sua 

prima  risposta  alla  chiamata  di  Dio.  Ma 

attualizziamo  questa  risposta!  Tu  giovane, 

chiunque tu sia, hai una vocazione, sei chiamato a 

realizzare te stesso e  il progetto di vita. Ai nostri 

tempi di  instabilità e di precarietà, gli  ideali  che 

spesso si propongono ai giovani sono: il denaro, il 

piacere,  il  potere.  E  proprio  per  la mancanza  di 

veri  ideali,  il mondo giovanile, oggi, entra spesso 

in  crisi e  i giovani  soprattutto portano  i  segni di 

questa  sofferenza:  difficoltà  nello  studio, 

insoddisfazioni, mancanza di proposte concrete di 



lavoro  (e  quindi  futuro  incerto),  con  queste 

reazioni:  disinteresse  totale  (vivacchiare),  sogni 

(spesso  proibiti),  protesta  inutile  se  fatta  di 

slogans;  pericolosa  se  sfocia  nella  violenza. 

 

Le  cause di questo disorientamento giovanile:  la 

mancanza  di  riflessione:  il  ritmo  è  tale  che  c’è 

poco tempo o niente per rientrare  in se stessi;  la 

mania  di  primeggiare:  farsi  ammirare  dagli  altri, 

che   sono solo un piedistallo…;  la voglia di avere 

tutto, subito, senza fatica:  il minimo sforzo con  il 

massimo  guadagno.  Ti  chiedo:  avverti  in  te 

qualcosa  che  dia  un  senso  alla  tua  vita?  Quali 

aspetti  della  vita  moderna  giudichi 

particolarmente alienanti? C’è qualcosa che ti ha 

scosso,  ti ha provocato  ad una  ricerca? Come  ti 

accosti  all’amicizia,  alla  bellezza,  alla  gioia,  al 

Cantico delle crea 

 

II. LA SCOPERTA DEL VANGELO 

Era  il  24  febbraio  1208,  a  S. Maria  degli Angeli, 

ascolta  il Vangelo di Mt 10,5‐12:  “Andate…fra  la 

gente  smarrita  di  Israele.  Lungo  il  cammino 

annunciate che  il regno di Dio è vicino. Guarite  i 

malati, sanate  i  lebbrosi, scacciate  i demoni, non 

procuratevi oro o argento; entrando  in una casa 

dite: “la pace sia con voi”. Per Francesco, leggere, 

capire,  vivere  il  Vangelo  divenne  per  sé  e  per  i 

suoi  la regola di vita, e vivere  il Vangelo significò 

riprodurre nella propria  vita Gesù Cristo…fino  al 

punto  che,  sul monte  della  Verna,  un mattino, 

mentre  pregava,  gli  apparve  il  Crocifisso  che 

imprime sul suo corpo le stigmate. Ora è in tutto 

come  Cristo.  Cari  giovani,  se  oggi  nel mondo  si 

vuole costruire sul serio una civiltà nuova, si deve 

andare  al  Vangelo  e  incontrare Gesù. Ma  quale 

Gesù?  Gesù  rischia  di  essere  un  personaggio  di 

moda,  un  uomo  simpatico,  un  rivoluzionario,  il 

filantropo,  l’hippy…e  poi  basta! Ma Gesù  non  si 

lascia  imprigionare  in nessun  schema. Egli è una 

persona  concreta  che  a  volte  ti  disturba  nella 

quiete, mentre  ti  salva  nella  bufera.  E’  un Gesù 

che  grida  la  verità  senza  scendere  al 

compromesso,  che  ti  dice  di  non  lasciarti 

contagiare  dall’egoismo.  E’  un  Gesù  che  ti 

dimostra  che  sulla  croce,  dando  la  vita,  ti  dà 

prova di Amore: “Chi vorrà salvare la propria vita, 

la  perderà; ma  chi  perderà  la  propria  vita,  per 

causa mia, la troverà”. E allora ti chiedo: l’hai mai 

incontrato questo Gesù?  La  tua  fede  è un  abito 

d’occasione  o  una  realtà  che  incarna  la  tua 

esistenza?  In che modo  la sua Parola  ti provoca, 

dà luce ai tuoi problemi e a i problemi della vita? 

Concludiamo  questo  secondo  punto,  con  le 

parole del Papa: “Non abbiate paura, aprite, anzi 

spalancate le porte a Cristo”. 

 III. NELLA CHIESA E PER LA CHIESA 

Francesco  trovò  nella  Chiesa  il  respiro  interiore 

che prima si era sentito soffocare; si pone dentro 

la  Chiesa,  e  fonda  una  Comunità  e  ne  chiede 

l’approvazione al Papa; obbedisce alla Chiesa e in 

essa  intende  portare  avanti  il  carisma  della 

povertà (condanna una Chiesa ricca…); sostiene e 

opera per  la Chiesa, soprattutto con  l’esempio:  i 

lebbrosi, i poveri, i sofferenti, i peccatori…, sono i 

suoi  preferiti.  Il  Concilio  ha  rilanciato  una 

immagine  di  Chiesa,  che  è  “popolo  di  Dio”, 

comunione,  che  è  essenzialmente missionaria,  a 

servizio  dell’uomo.  Una  Chiesa  dove  ognuno 

scopre  il  proprio  posto,  la  propria  vocazione.  E 

allora ti chiedo: ti senti Chiesa? A che titolo? Ti ci 

trovi  dentro,  perché  altri  (genitori)  ti  hanno 

“gettato  dentro”  o  perché  è  una  tua  scelta 

personale?  Che  tipo  di  Chiesa  vuoi  costruire, 

vedere nel tuo ambiente? Con i sacerdoti, ma con 

la tua specifica vocazione, cerchi di portare il tuo 

contributo  personale,  con  la  tua  fede,  la  tua 

preghiera, il tuo operare? 

Concludo  ricordando  un  pensiero  sulla  Chiesa 

preso dal Catechismo dei Giovani: “Il dono dello 

Spirito  è  il  principio  della  vocazione  di  ciascuno 

all’interno della Chiesa. Ciascuno è protagonista, 

non  semplice  gregario.  Ciascuno  ha  qualcosa  di 

proprio da offrire alla edificazione del Tempio di 

Dio 



Viaggio del Santo Padre alla Santa Casa di Loreto 
 
4 ottobre 2012 ‐ il Papa a Loreto, memoria e profezia. 
Un  viaggio  sulle  orme  di Maria. Un  pellegrinaggio  al 
cuore della fede. Mai come in questo caso la visita che 
papa Benedetto XVI ha fatto alla Santa Casa di Loreto, 
pur  breve,  è  ricca  di  significati.  Rimanda  allo  storico 
pellegrinaggio di Giovanni XXIII ad Assisi e Loreto,  il 4 
ottobre  1962,  alla  vigilia  dell’apertura  del  Concilio 
Vaticano  II.  Ma  soprattutto  guarda  in  avanti. 
Benedetto  XVI  infatti  ha  voluto  questa  visita  per 
affidare  all’intercessione  della  Vergine,  i  lavori  del 
Sinodo dei vescovi che si apre domenica 14 ottobre, e 
l’Anno della  fede che verrà solennemente  inaugurato 
il prossimo 11 ottobre. «Il legame con i due eventi – ha 
sottolineato  l’arcivescovo  prelato  di  Loreto, Giovanni 
Tonucci – è stato stabilito dallo stesso Benedetto XVI, 
il quale ha voluto  indicare  la ragione della sua visita a 
Loreto con  il desiderio di raccomandare alla Madre di 
Dio  la  celebrazione  del  Sinodo  e  lo  svolgimento 
dell’Anno della  fede.  In questo modo, ha trasformato 
quella  che  avrebbe  potuto  essere  una  semplice 
occasione commemorativa in un fatto del tutto nuovo 
e  profetico.  Come  papa Giovanni  fece  alla  vigilia  del 
Concilio,  papa  Benedetto  compie  un  gesto  che  ci 
richiama alla dimensione spirituale e teologica di ogni 
impegno  della  Chiesa,  che  affida  i  propri  sforzi  di 
discernimento  e  di  impegno  apostolico  alla 
benedizione  di  Dio  ed  alla materna  protezione  della 
Vergine Santa». 

Questo è il testo dell’omelia del Santo Padre: 

Signori Cardinali, Venerati Fratelli nell’episcopato, cari 
fratelli  e  sorelle!  Il  4  ottobre  del  1962,  il  Beato 
Giovanni  XXIII  venne  in  pellegrinaggio  a  questo 
Santuario  per  affidare  alla  Vergine Maria  il  Concilio 
Ecumenico Vaticano  II, che si sarebbe  inaugurato una 
settimana dopo.  In quella occasione, egli, che nutriva 
una  filiale  e  profonda  devozione  alla  Madonna,  si 
rivolse  a  lei  con  queste  parole:  «Oggi,  ancora  una 
volta,  ed  in  nome  di  tutto  l’episcopato,  a  Voi, 
dolcissima  Madre,  che  siete  salutata  Auxilium 
Episcoporum,  chiediamo per Noi, Vescovo di Roma e 
per tutti i Vescovi dell’universo di ottenerci la grazia di 
entrare nell’aula conciliare della Basilica di San Pietro 
come  entrarono  nel  Cenacolo  gli  Apostoli  e  i  primi 
discepoli  di  Gesù:  un  cuor  solo,  un  palpito  solo  di 
amore  a  Cristo  e  alle  anime,  un  proposito  solo  di 
vivere e di  immolarci per  la  salvezza dei  singoli e dei 
popoli. Così, per la vostra materna intercessione, negli 
anni e nei secoli futuri, si possa dire che la grazia di Dio 
ha  prevenuto,  accompagnato  e  coronato  il 
ventunesimo Concilio Ecumenico,  infondendo nei  figli 
tutti  della  Santa  Chiesa  nuovo  fervore,  slancio  di 
generosità,  fermezza  di  propositi».  A  distanza  di 
cinquant’anni, dopo essere stato chiamato dalla divina 

Provvidenza a succedere sulla cattedra di Pietro a quel 
Papa  indimenticabile,  anch’io  sono  venuto  qui 
pellegrino  per  affidare  alla  Madre  di  Dio  due 
importanti  iniziative  ecclesiali:  l’Anno  della  fede,  che 
avrà  inizio  tra  una  settimana,  l’11  ottobre,  nel 
cinquantesimo  anniversario dell’apertura del Concilio 
Vaticano  II,  e  l’Assemblea  Generale  Ordinaria  del 
Sinodo  dei  Vescovi,  da  me  convocata  nel  mese  di 
ottobre  sul  tema  «La  nuova  evangelizzazione  per  la 
trasmissione  della  fede  cristiana».  Cari  amici!  A  voi 
tutti  porgo  il  mio  più  cordiale  saluto.  Ringrazio 
l’Arcivescovo di Loreto, Mons. Giovanni Tonucci, per le 
calorose  espressioni  di  benvenuto.  Saluto  gli  altri 
Vescovi  presenti,  i  Sacerdoti,  i  Padri  Cappuccini,  ai 
quali  è  affidata  la  cura  pastorale  del  santuario,  e  le 
Religiose.  Rivolgo  un  deferente  pensiero  al  Sindaco, 
Dott.  Paolo  Niccoletti,  che  pure  ringrazio  per  le  sue 
cortesi parole, al Rappresentante del Governo ed alle 
Autorità civili e militari presenti. E la mia riconoscenza 
va a tutti coloro che hanno generosamente offerto  la 
loro collaborazione per  la realizzazione di questo mio 
Pellegrinaggio.  

 

Come  ricordavo nella  Lettera Apostolica di  indizione, 
attraverso  l’Anno  della  fede  «intendo  invitare  i 
Confratelli Vescovi di tutto l’orbe perché si uniscano al 
Successore di Pietro, nel tempo di grazia spirituale che 
il Signore ci offre, per fare memoria del dono prezioso 
della  fede.  E  proprio  qui  a  Loreto  abbiamo 
l’opportunità di metterci alla scuola di Maria, di lei che 
è stata proclamata «beata» perché ha creduto. Questo 
Santuario,  costruito  attorno  alla  sua  casa  terrena, 
custodisce la memoria del momento in cui l’Angelo del 
Signore  venne  da  Maria  con  il  grande  annuncio 
dell’Incarnazione, ed ella diede la sua risposta. Questa 
umile  abitazione  è  una  testimonianza  concreta  e 
tangibile  dell’avvenimento  più  grande  della  nostra 
storia: l’Incarnazione; il Verbo si è fatto carne, e Maria, 
la serva del Signore, è il canale privilegiato attraverso il 
quale Dio è venuto ad abitare in mezzo a noi. Maria ha 
offerto  la  propria  carne,  ha messo  tutta  se  stessa  a 
disposizione della volontà di Dio, diventando «luogo» 



della  sua  presenza,  «luogo»  in  cui  dimora  il  Figlio  di 
Dio. Qui possiamo richiamare  le parole del Salmo con 
le quali, secondo la Lettera agli Ebrei, Cristo ha iniziato 
la  sua  vita  terrena  dicendo  al  Padre:  «Tu  non  hai 
voluto né sacrificio né offerta, un corpo  invece mi hai 
preparato…Allora ho detto: "Ecco, io vengo per fare, o 
Dio,  la  tua volontà. Maria dice parole  simili di  fronte 
all’Angelo che le rivela il piano di Dio su di lei: «Ecco la 
serva  del  Signore;  avvenga  per  me  secondo  la  tua 
parola».  La  volontà  di Maria  coincide  con  la  volontà 
del Figlio nell’unico progetto di amore del Padre e  in 
lei  si  uniscono  cielo  e  terra,  Dio  creatore  e  la  sua 
creatura. Dio diventa uomo, Maria si fa «casa vivente» 
del  Signore,  tempio  dove  abita  l’Altissimo.  Il  Beato 
Giovanni XXIII cinquant’anni fa, qui a Loreto, invitava a 
contemplare  questo  mistero,  a  «riflettere  su  quel 
congiungimento del cielo con  la  terra, che è  lo scopo 
dell’Incarnazione  e  della  Redenzione»,  e  continuava 
affermando che lo stesso Concilio aveva come scopo di 
estendere  sempre  più  il  raggio  benefico 
dell’Incarnazione  e  Redenzione  di  Cristo  in  tutte  le 
forme  della  vita.  É  un  invito  che  risuona  oggi  con 
particolare  forza. Nella crisi attuale che  interessa non 
solo  l’economia,  ma  vari  settori  della  società, 
l’Incarnazione del  Figlio di Dio  ci dice quanto  l’uomo 
sia  importante  per  Dio  e  Dio  per  l’uomo.  Senza  Dio 
l’uomo  finisce  per  far  prevalere  il  proprio  egoismo 
sulla  solidarietà  e  sull’amore,  le  cose  materiali  sui 
valori,  l’avere  sull’essere.  Bisogna  ritornare  a  Dio 
perché  l’uomo ritorni ad essere uomo. Con Dio anche 
nei  momenti  difficili,  di  crisi,  non  viene  meno 
l’orizzonte  della  speranza:  l’Incarnazione  ci  dice  che 
non siamo mai soli, Dio è entrato nella nostra umanità 
e ci accompagna. Ma il dimorare del Figlio di Dio nella 
«casa vivente», nel tempio, che è Maria, ci porta ad un 
altro pensiero: dove abita Dio, dobbiamo  riconoscere 
che  tutti  siamo  «a  casa»;  dove  abita  Cristo,  i  suoi 
fratelli e  le  sue  sorelle non  sono più  stranieri. Maria, 
che è madre di Cristo è anche nostra madre, ci apre la 
porta della sua Casa, ci guida ad entrare nella volontà 
del  suo Figlio. È  la  fede, allora,  che  ci dà una  casa  in 
questo mondo,  che  ci  riunisce  in  un’unica  famiglia  e 
che  ci  rende  tutti  fratelli  e  sorelle.  Contemplando 
Maria,  dobbiamo  domandarci  se  anche  noi  vogliamo 
essere aperti al Signore, se vogliamo offrirgli la nostra 
vita perché sia una dimora per Lui; oppure se abbiamo 
paura  che  la  presenza  del  Signore  possa  essere  un 
limite alla nostra  libertà, e se vogliamo  riservarci una 
parte della nostra vita, in modo che possa appartenere 
soltanto a noi. Ma è proprio Dio  che  libera  la nostra 
libertà,  la  libera dalla chiusura  in se stessa, dalla sete 
di potere, di possesso, di dominio, e la rende capace di 
aprirsi alla dimensione che  la  realizza  in senso pieno: 
quella del dono di  sé, dell’amore,  che  si  fa  servizio e 
condivisione. La  fede ci  fa abitare, dimorare, ma ci  fa 
anche camminare nella via della vita. Anche a questo 
proposito,  la  Santa  Casa  di  Loreto  conserva  un 
insegnamento  importante.  Come  sappiamo,  essa  fu 

collocata sopra una strada. La cosa potrebbe apparire 
piuttosto  strana:  dal  nostro  punto  di  vista,  infatti,  la 
casa e la strada sembrano escludersi. In realtà, proprio 
in  questo  particolare  aspetto,  è  custodito  un 
messaggio  singolare  di  questa  Casa.  Essa  non  è  una 
casa  privata,  non  appartiene  a  una  persona  o  a  una 
famiglia, ma è un’abitazione aperta a tutti, che sta, per 
così dire, sulla strada di tutti noi. Allora, qui a Loreto, 
troviamo una  casa  che  ci  fa  rimanere,  abitare,  e  che 
nello  stesso  tempo  ci  fa  camminare,  ci  ricorda  che 
siamo tutti pellegrini, che dobbiamo essere sempre  in 
cammino  verso  un’altra  abitazione,  verso  la  casa 
definitiva,  verso  la Città eterna,  la dimora di Dio  con 
l’umanità redenta. C’è ancora un punto importante del 
racconto  evangelico  dell’Annunciazione  che  vorrei 
sottolineare, un aspetto che non finisce mai di stupirci: 
Dio  domanda  il  «sì»  dell’uomo,  ha  creato  un 
interlocutore  libero,  chiede  che  la  sua  creatura  Gli 
risponda  con  piena  libertà.  San  Bernardo  di 
Chiaravalle,  in uno dei suoi Sermoni più celebri, quasi 
«rappresenta»  l’attesa da parte di Dio e dell’umanità 
del «sì» di Maria,  rivolgendosi a  lei con una supplica: 
«L’angelo  attende  la  tua  risposta,  perché  è  ormai 
tempo  di  ritornare  a  colui  che  lo  ha  inviato…  O 
Signora, da’ quella risposta, che la terra, che gli inferi, 
anzi, che i cieli attendono. Come il Re e Signore di tutti 
desiderava  vedere  la  tua  bellezza,  così  egli  desidera 
ardentemente  la  tua  risposta  affermativa…  Alzati, 
corri,  apri!  Alzati  con  la  fede,  affrettati  con  la  tua 
offerta, apri con  la  tua adesione! Dio chiede  la  libera 
adesione di Maria per diventare uomo. Certo,  il «sì» 
della Vergine è frutto della Grazia divina. Ma  la grazia 
non  elimina  la  libertà,  al  contrario,  la  crea  e  la 
sostiene. La fede non toglie nulla alla creatura umana, 
ma ne permette la piena e definitiva realizzazione. Cari 
fratelli  e  sorelle,  in  questo  pellegrinaggio  che 
ripercorre  quello  del  Beato  Giovanni  XXIII  ‐  e  che 
avviene,  provvidenzialmente,  nel  giorno  in  cui  si  fa 
memoria  di  san  Francesco  di  Assisi,  vero  «Vangelo 
vivente» ‐ vorrei affidare alla Santissima Madre di Dio 
tutte  le difficoltà che vive  il nostro mondo alla ricerca 
di serenità e di pace,  i problemi di  tante  famiglie che 
guardano al  futuro con preoccupazione,  i desideri dei 
giovani  che  si  aprono  alla  vita,  le  sofferenze  di  chi 
attende gesti e scelte di solidarietà e di amore. Vorrei 
affidare  alla  Madre  di  Dio  anche  questo  speciale 
tempo di grazia per la Chiesa, che si apre davanti a noi. 
Tu, Madre del «sì», che hai ascoltato Gesù, parlaci di 
Lui,  raccontaci  il  tuo  cammino  per  seguirlo  sulla  via 
della  fede,  aiutaci  ad  annunciarlo  perché  ogni  uomo 
possa accoglierlo e diventare dimora di Dio. Amen! 

L’essere  stati  presenti,  è  stata  un’occasione 
emozionante  nel  vivere  questi  momenti  di  armonia 
alla  presenza  del  papa  che  è  venuto  a  Loreto  ad 
implorare la protezione della Mamma di tutti noi. 

Carlo e Mieke 



Il giorno 14 ottobre, a chiusura dell’anno dedicato 

al  centenario  della  Parrocchia,  è  tornato  sua 

Eccellenza Mons.  Luigi  Stucchi,  vescovo  ausiliare 

di Milano,  per  impartire  la  S.  Cresima  a  18  tra 

ragazzi  e  ragazze  della  nostra  parrocchia,  ben 

preparati  dalle  catechiste  che  hanno  saputo 

coinvolgere  anche  le  famiglie.  Questi 

preadolescenti,  come  già  in  altri  anni,  sono 

chiamati  a  continuare  il  loro  cammino  con  le 

catechiste,  chiamato  “postcresima  verso  la 

professione di fede” coi coetanei del decanato. 

 

 

UN ANNO SPECIALE PER I NOSTRI CRESIMANDI E PRE-ADOLESCENTI 

E’  sempre  bello  e  speciale  vedere  i  nostri 

ragazzi partecipare con entusiasmo e gioia agli 

eventi  organizzati  per  loro  e  con  loro,  ma 

quest’anno tutto ha avuto un gusto diverso! 

Allo stadio di San Siro, anziché il vescovo come 

ogni anno, hanno addirittura incontrato il Papa, 

che,  in  occasione  dell’incontro mondiale  delle 

famiglie  a Milano,  ci  ha  fatto  dono  della  sua 

presenza  dando  un  significato  massimo  a 

questa giornata 

Subito  dopo  questo  evento,  i  nostri  ragazzi 

hanno “preso  il  largo”, così come era  lo slogan 

dell’incontro  a  San  Siro,  mettendosi  a 

disposizione  in  occasione  dei  preparativi  della 

festa per  il centenario della Parrocchia, che ha 

avuto  ospiti  Mons.  Stucchi  e  il  Card.  Dionigi 

Tettamanzi. 

La festa del centenario è durata un solo giorno, 

ma  quello  che  ha  veramente  arricchito  noi 

adulti, è stato guidare i ragazzi e farsi trascinare 

dal loro entusiasmo durante le serate trascorse 

insieme per  le prove di  canto, per preparare  i 

giochi  per  i  bambini,  per  creare  fiori  di  carta,  

resistenti  al  gran  caldo  di  quei  giorni,  o  i  

pomeriggi    trascorsi  a  raccogliere  i mirtilli,  a 

preparare cartelloni vari e ad organizzarsi per il 

rinfresco, senza parlare del servizio ai  tavoli  la 

domenica del pranzo, gradito e apprezzato da 

tutti. 

Certo  non  sono mancati  screzi  o momenti  di 

tensione,  o  anche  dispiacere  per  chi  non  ha 

voluto  partecipare  e  farsi  coinvolgere!  Ma 

questi momenti sono stati superati, grazie alla 

buona  volontà  dei  ragazzi  ed  a  quella  degli 

adulti di non mollare, per  insegnare ai  ragazzi 

che  in  un  cammino  insieme,  anche  se  sorge 

qualche  difficoltà,  il  traguardo  va  raggiunto 

comunque!   

La verità sta proprio nelle difficoltà perché ci fa 

capire  che  se  mettiamo  tutta  la  nostra 

convinzione e  tutta  la nostra  volontà  si  riesce 



sicuramente  ad  ottenere  i  risultati  prefissati. 

Tutto  questo  è  anche  un  momento  molto 

educativo  per  i  ragazzi  perché  aiuta  loro  a 

cominciare a capire che cos’è la vita, che cosa si 

troveranno  ad  affrontare  per  il  loro  domani. 

Tutte le esperienze positive che si riusciranno a 

fare  durante  la  loro  età  giovanile  daranno  un 

esempio  ed  una  dimostrazione  tangibile  che 

anche  loro  potranno  guardare  alla  loro  vita 

futura  con  la  consapevolezza  che  anche  loro 

saranno  pronti  e  potranno  affrontare  la  vita 

senza  timori ma  con  la  giusta  determinazione 

per  saper affrontare  tutte  le prove  che  la vita 

proporrà loro. 

Certo  non  dimentichiamo  di  ringraziare  tutti 

quegli  adulti  che  si  sono messi  in  gioco,  che 

hanno  aiutato  ogni  volta  che  era  possibile, 

senza, però, voler  togliere ai  ragazzi  il  ruolo di 

protagonisti. 

Il  percorso  di  questi  ragazzi  è  poi  continuato 

con  l’appuntamento  annuale  della  fiaccolata, 

che  quest’anno  li  ha  visti  impegnati  tutto  il 

giorno, prima con un  incontro con  i missionari 

comboniani a Venegono e poi con  la fiaccolata 

a tappe per circa 50 km. Che meraviglia vedere 

i  ragazzi  così  impegnati, motivati,  uniti  in  un 

obiettivo  comune:  arrivare  tutti  insieme  alla 

fine  del  percorso!  Che  dire,  poi,  visto  che  il 

traguardo  stavolta  era  in  salita!  La  gioia  di 

arrivare  è  stata  ancora  più  grande!  La 

similitudine  con  la  vita  era  tangibile: 

nonostante i problemi, le difficoltà, le prove, la 

fatica,  con Gesù  al nostro  fianco  il  successo è 

garantito! 

SAPER  GUARDARE  OLTRE:  Questo  potrebbe 

essere lo slogan che racchiude tutto quello che 

si  voleva  dire  in  questo  articolo.  Per  i  ragazzi 

saper guardare OLTRE  le difficoltà,  i giudizi dei 

coetanei,  l’egoismo.  Per  gli  adulti  saper 

guardare  OLTRE  i  pregiudizi  che  si  hanno  sui 

ragazzi:  che  non  sono  capaci  di  prendere  un 

impegno, che sono superficiali, che di  loro non 

ci si può fidare. Hanno bisogno del nostro aiuto 

per diventare GRANDI, non del nostro giudizio 

o  delle  nostre  critiche;  anche  se  a  volte  ci 

deludono dobbiamo aver pazienza. Anche noi a 

volte  li  deludiamo,  no?    Eppure  si  fidano 

comunque di noi…. 

In  tutto questo cammino non dimentichiamoci 

dell'Amore di Dio, che riempie  il nostro  io di una 

ardente e viva  fede, riuscendo a vedere e capire 

oltre  le apparenze,  trovando  le  chiavi per aprire 

le  porte  chiuse  di  quelle  persone  che  aprono 

solamente  gli  armadi  per  scegliere  quale  ego 

indossare per  intonarlo allo  stile delle maschere 

che  nascondono  la  vera  faccia  che  hanno.  È 

giusto e doveroso pensare per i nostri ragazzi ma 

se  vogliamo  veramente  riuscire  dobbiamo 

affidarci a Colui che da sempre ci guida e ci indica 

la  strada  che  dobbiamo  percorrere  per  poter 

ottenere  i giusti risultati, e che comunque non ci 

lascerà  mai  da  soli  in  balia  della  tormenta 

quotidiana. 

Antonella e Laura



L'Immacolata  Concezione  è  un  dogma  cattolico, 
proclamato da papa Pio IX l’8 dicembre 1854  con la 
bolla  Ineffabilis Deus, che sancisce come  la Vergine 
Maria  sia  stata  preservata  immune  dal  peccato 
originale  fin  dal  primo  istante  del  suo 
concepimento,  da  non  confondere  con  il 
concepimento verginale di Gesù. 

Parlare  di  questo  mistero  significa  rispondere  a 
quattro domande : 
  
1 ‐ Cosa significa Immacolata concezione? A questa 
domanda si potrebbe  rispondere con  la definizione 
dogmatica  proposta  dalla  bolla  Ineffabilis  Deus  di 
Papa  Pio  IX.  In  che  cosa  consiste  questo mistero? 
Maria, per un dono, per un privilegio che Dio  le ha 
concesso, ed  in virtù dei meriti  che Cristo avrebbe 
acquisito con  la Pasqua, è stata preservata da ogni 
macchia  di  peccato  originale  fin  dal  primo  istante 
del  suo  concepimento  nel  grembo  di  Sant’Anna. 
Ogni  cristiano  viene  concepito  e  nasce  portando 
dentro  i  segni  del  peccato  originale;  ogni  cristiano 
ha  bisogno  di  essere  battezzato;  ogni  cristiano  ha 
avuto  bisogno  di  essere,  cioè  liberato  dal  peccato 
originale  in  forza della Pasqua di Gesù  che è  stata 
partecipata  attraverso  il  Battesimo. Maria  è  stata 
redenta non nel senso che è stata  liberata, ma nel 
senso che è stata preservata. Questa è la verità che 
Pio  IX definì  solennemente quattro anni prima  che 
Maria  apparisse  a  Santa  Bernadetta  a  Lourdes, 
presentandosi  come  l’immacolata  concezione. Dire 
concepimento  e  dire  nascita  non  è  la  stessa  cosa: 
concepimento  nel  grembo  di  Sant’Anna,  questa 
preservazione è redenzione.   
  
2  ‐  Perché  è  stata  preservata  dal  peccato? Maria 
non è stata preservata per meriti particolari, ma per 
singolare  grazia  e  privilegio  di  Dio.  Lui  ha 
semplicemente  voluto  così,  le  ha  fatto  questa 
grazia,  le ha dato questo privilegio. Qual è  la causa 
per la quale Maria è stata redenta? Gli uomini sono 
stati  redenti  da  Cristo,  dalla  vita  di  Cristo,  con 
particolare  riferimento  al  mistero  della  Pasqua. 
Cristo muore e risorge e manda  lo Spirito, è questo 
l’evento pasquale. Questo  evento  salva  tutti quelli 
che  sono  nati  prima  e  tutti  quelli  che  nasceranno 
dopo.  Adamo  è  stato  redento  in  previsione  dei 
meriti  che  Cristo  avrebbe  avuto  con  la  Pasqua. 
L’evento,  quindi,  che  redime  è  la  Pasqua.  La 
redenzione ha valore retroattivo, per noi si pone nel 
tempo  e  nella  storia,  nel  disegno  di Dio  è  sempre 
presente.  Non  è  comunque  una  verità  rivelata 
esplicitamente  attraverso  le  pagine  della  Sacra 
Scrittura  e  neanche  perché  trasmessa  di 
generazione in generazione attraverso la tradizione. 

Implicitamente  si  perché  l’arcangelo  Gabriele 
salutando Maria  le  dice  ‘kaire  kecarìtomene’,  cioè 
rallegrati tu che sei  la privilegiata,  la piena di grazia 
del Signore. La mamma che aspetta un bambino ha 
un  rapporto  di  unità  profonda  con  esso,  formano 
una cosa sola per certi aspetti. Il bimbo è carne della 
mamma,  anche  se  è  legato  solo  dal  cordone 
ombelicale. Nel disegno di Dio Maria deve portare 
dentro di  se, nella  sua  carne, nella  sua persona,  il 
Figlio  stesso di Dio, deve dargli  la  sua  carne,  i  suoi 
cromosomi, per cui c’è stata unità tra Maria e Gesù. 
Se  la divinità  si  fosse unita  con  l’umanità, non era 
giusto che la carne di Maria fosse, anche per un solo 
istante,  segnata  dalla  presenza  del  peccato,  ed  è 
proprio per questa  ragione che Dio  l’ha preservata 
da  ogni  macchia  di  peccato  originale.  Questa 
definizione  l’ha  fatta  Pio  IX  nel  secolo  scorso ma 
prima di lui più volte il magistero della Chiesa si era 
pronunziato  non  in  maniera  solenne  e  definitiva 
circa questo mistero. Bisogna ricordare che quando 
si  parla  di  magistero  si  distingue  tra  magistero 
straordinario  e  ordinario.  Il  primo  consiste  nella 
definizione  solenne,  definitiva  di  una  verità;  il 
secondo è l’insegnamento quotidiano.  
  
3  ‐  Quali  sono  le  testimonianze  dei  teologi?  Il 
nostro sguardo va nel Medioevo, dove abbiamo due 
pensieri:  quello  di  Tommaso  d’Aquino  e  quello  di 
Duns  Scoto.  D’Aquino  nega  che  Maria  sia 
l’immacolata concezione perché il peccato originale, 
secondo lui, si trasmette di generazione attraverso il 
concepimento. Scoto dice: tutti abbiamo bisogno di 
essere redenti, anche Maria è stata redenta, ma per 
lei  la  redenzione  vuol  dire  preservazione  (XIV 
secolo). La tesi   di Scoto è da allora  l’insegnamento 
ed  è  la  fede  delle  comunità  cristiane.  Andando 
indietro  ci  sono  padri  che parlano  dell’immacolata 
concezione,  ma  insistono  sulla  santità  di  Maria. 
Vogliono  dire  a  ciascuno  di  noi  che Maria  non  ha 
mai avuto a che fare con il peccato (S. Agostino). Da 
Eva  il peccato,  la morte, da Maria  la santità,  la vita 
,Maria è  la nuova Eva. S. Paolo aveva  stabilito una 
simile  contrapposizione  tra  Adamo  e  il  nuovo 
Adamo che è Gesù.  
 
4  – Maria,  nel  corso  della  sua  vita,  è  stata mai 
sfiorata dal  peccato  personale?  Innanzitutto 
dobbiamo  dire  che  il  peccato  personale  è  quel 
peccato  fatto  dal  singolo  individuo,  il  peccato 
originale  viene  ereditato  da  una  natura  umana 
decaduta privata dalla  grazia. Maria nel corso della 
sua  vita non  si  è mai  resa  responsabile di peccato 
personale.  Le  ragioni  per  cui Maria  è  immacolata 
concezione  sono  le  stesse  per  le  quali  Maria  è 
sempre santa: maternità divina. 



   

Novena dell’Immacolata 

Lunedì   26  novembre ore 16,30 Longhirolo    

Martedì   27  novembre ore   9,00 Roggiolo 

Mercoledì   28  novembre ore 16,30 Parrocchia 

Lunedì     3 dicembre  ore 16,30 Longhirolo 

Martedì     4 dicembre  ore   9,00 Roggiolo 

Mercoledì     5 dicembre  ore 16,30 Parrocchia 

Giovedì     6 dicembre  ore 16,30 Pianazzo 
 

S. Confessioni 

Sabato     1 dicembre  ore 16 per tutti 
 

Festa Patronale 

Venerdì     7 dicembre  ore 17,00  S. Messa vigiliare 

Sabato     8 dicembre  ore   9,00  S. Messa Pianazzo 

              ore 11,00  S. Messa solenne Parrocchia e incanto dei doni 

              ore 15,00  Solenne processione a Roggiolo e ritorno 

  

  ------------------------------------------------ 

 
Domenica 14 ottobre ad Agra, si sono incontrati per la seconda volta i gruppi famigliari del 
decanato con la celebrazione eucaristica al mattino, il pranzo comunitario e nel pomeriggio lo 
scambio di esperienze famigliari sul cammino di coppia e come genitori nel contesto dell’anno 
della fede, dopo il Family day. Dobbiamo lodare la coppia animatrice del decanato, don Vittorio 
e don Giampiero ed i suoi collaboratori e tutte le famiglie che hanno partecipato per la buona 
riuscita della giornata. Per il prossimo anno sono previsti già altri incontri di interscambio.



. 

Esortazione a vivere di fede ed amicizia con Gesù 
Lunedì  12 novembre Valdo Farè Longhirolo 

Martedì  13 novembre Barozzo Fornasette Pezze (al pomeriggio) 

Giovedì  15 novembre Pianazzo Cucco 

Venerdì  16 novembre Cesco Colombè Cadonato 

Sabato  17 novembre Case Nuove 

Lunedì  19 novembre Roggiolo Crevella 

Martedì  20 novembre Torchietto Refinato (al pomeriggio) 

Giovedì  22 novembre Bonga Torchio 

Sabato  24 novembre Case Nuove 

Lunedì  26 novembre Rebisello Campo Via Dumenza 

Giovedì  29 novembre Poppino Chiesa 

 

 

In cammino verso il S. Natale 
Novena per il S. Natale 

Lunedì  17 dicembre ore 16,30 a Longhirolo 

Martedì  18 dicembre ore   9,00 a Roggiolo 

Mercoledì  19 dicembre ore 16,30 in Parrocchia 

Giovedì  20 dicembre ore 16,30 a Pianazzo 

 

Lunedì  24 dicembre ore 17,00 S. Messa vigiliare di Natale 

         ore 23,30 Veglia natalizia e S. Messa di mezzanotte 

Martedì  25 dicembre ore   9,00 S. Messa distinta a Pianazzo 

         ore 11,00 S. Messa solenne in Parrocchia 

Mercoledì  26 dicembre ore   9,00 a Pianazzo 

         ore 11,00 in Parrocchia 

Lunedì  31 dicembre ore 17,00 S. Messa e Te Deum in Parrocchia 

Martedì    1 Gennaio   ore   9,00 a Pianazzo – Veni Creator giornata della Pace 

         ore 11,00 in Parrocchia  – Veni Creator giornata della Pace 

 
 

 
 

don Ilario e Parrocchia 



 

   

 

NATI 

 

 1 – Nicoletti Davide 

 2 – Chessa Gabriele 

 3 – Binda Emanuele 

 4 – Gentili Alan 

 5 – Leardini Lorenzo 

 6 – Battaglia Lorenzo Massimo 

 7 – Pellegrino Sara 

 8 – Raineri Hilary Lidia 

 

 

 

MATRIMONI 

 

 1 – Nava Elena con Fleri Alessandro 

 

 

RITORNATI AL PADRE 

 

 

  

  1 – Idili Alessandra ved. Scanga 

  2 – Forlino Ezio 

  3 – Gandini Leontina 

  4 – Losito Francesco 

  5 – Ferrari Giuseppina 

  6 – Costa Valeria 

  7 – Badi Maria ved. Rossi 

  8 – Fanan Gina ved. Ferrari 

  9 – Villani Carmela ved. Rinaldi 

10 – Socchetto Gianni 

11 – Saredi Giovanni Mario 

12 – Gatti Patrizia 

13 – Vasconi Giuliana ved. Dellea 

Il  6  ottobre  ci  ha 

lasciato  Giuliana, 

la  mamma  del 

nostro  caro 

Fabrizio,  dopo 

alcuni  mesi  di 

sofferenza.    Il 

cardinale  Dionigi 

Tettamanzi, durante  la  festa del centenario della 

parrocchia,  alla  fine dello  scorso  luglio,  le  aveva 

fatto visita per  incoraggiarla e per  impartirle una 

benedizione  particolare.  Un  pensiero  meritorio 

per il suo esempio di mamma e sposa.  


